

El chocolate

1

El mundo tiene una deuda con los países americanos por el descubrimiento del chocolate. Entre las muchas especias propias de América que los europeos desconocían hasta la llegada de los españoles, el chocolate quizás sea la estrella de la pastelería. Serían impensables cientos de platos y tortas sin esta rica pasta oscura y perfumada. Pocos son los adultos a los que no les guste este alimento.



2

La palabra chocolate viene de México, de una palabra azteca que significaba “agua amarga”. Era la bebida de los dioses. Se preparaba a base de una pasta hecha con semillas del cacao que se mezclaba con agua o leche. El líquido era removido con grandes cucharas de oro o plata hasta conseguir espuma. En Europa le añadieron azúcar o vainilla a la fórmula mexicana para hacer mucho más agradable su sabor, convirtiéndose con el tiempo en una bebida deliciosa y muy popular entre los ricos.

3

Las plantaciones de árboles de cacao crecen sobre todo en climas cálidos y cada fruto que se extrae del árbol tiene entre 30 y 40 semillas. Hernán Cortés aconsejaba el uso de esta bebida entre sus soldados para darles fuerza cuando escaseaban otros alimentos. Cuando el famoso explorador regresó a España empezó a contar sus propiedades a sus amigos en la corte del rey. A las señoras de la realeza española les gustó tanto que lo tomaban en secreto y a sorbitos pequeños para disfrutar de su sabor. Esta costumbre se extendió muy rápidamente.

4

A comienzos del siglo XIX se utilizaba para favorecer el desarrollo de los más pequeños de la casa y también para recuperar a ancianos enfermos. Con el tiempo los chocolates abandonaron las farmacias y ganaron otros espacios con unos precios más accesibles para gentes de todas las clases sociales, cualquier persona podía darse el placer de saborearlo.

5

Si vas a Madrid debes visitar la chocolatería San Ginés, en la céntrica Puerta del Sol. Muchos visitantes y madrileños la visitan para disfrutar de su famoso chocolate con churros, servido calentito en bonitas tazas de porcelana, un auténtico placer del que puedes disfrutar durante todo el año y especialmente los días de invierno. En cambio, en el “Museo del Chocolate” de Barcelona además de poder beberlo y comprarlo, también te puedes llevar auténticas estatuas de chocolate hechas por artesanos pasteleros que son verdaderas obras de arte.

6

Méjico cuenta también con un museo del chocolate. Su nombre es MUCHO (Museo Mundo Chocolate). Se encuentra en un edificio de 1909 en el centro de la capital, al que puedes llegar fácilmente en colectivo. Allí pasarás por un pequeño cuarto mágico, cuyas paredes están cubiertas de chocolate. Uno de los momentos más interesantes de la visita está al final del recorrido, en el que podrás conocer los diferentes aromas de los ingredientes que, hoy en día, más se relacionan con el chocolate, como la almendra y la vainilla. Es un lugar, en el que tanto los pibes como los mayores de la casa a los que les guste el cacao, podrán aprender y divertirse con este alimento heredado de los dioses.

www.clarin.com/chocolate (2012)

I. Cada una de las palabras siguientes se refiere a algo o a alguien mencionado en el párrafo 1. Indica en el espacio provisto a qué o a quién se refieren.

En las expresiones...	la palabra...	se refiere a...
1. <u>que</u> los europeos desconocían... (línea 3)	“que”	
2. no <u>les</u> guste este alimento. (línea 7)	“les”	

II. Las frases siguientes son verdaderas o falsas. Marca [F o V] en la columna de la respuesta correcta. Basándote en los párrafos 2 y 3, justifica tu respuesta utilizando palabras del texto. **Se necesitan ambas partes para obtener un punto.**

	Verdadero	Falso
Ejemplo: La palabra chocolate proviene de una lengua de México.	V	
Justificación: ...viene de México, de una palabra azteca.		

	Verdadero	Falso
3. Los europeos no modificaron nada de la receta original.		
Justificación:		

	Verdadero	Falso
4. Los árboles de cacao crecen principalmente en zonas con temperaturas muy bajas.		
Justificación:		

	Verdadero	Falso
5. El chocolate se utilizaba como una bebida energética.		
Justificación:		

	Verdadero	Falso
6. Las mujeres tomaban el chocolate en público.		
Justificación:		

III. Basándote en los párrafos 4 y 5 relaciona cada principio de frase de la columna de la izquierda con el final adecuado de la columna de la derecha. Escribe la letra en el cuadro. Nota: Hay más finales de los necesarios.

Ejemplo: El chocolate se convirtió en...

A

- | | |
|-------------------------------------|--|
| 7. El chocolate se utilizaba... () | A. <i>un producto medicinal.</i> |
| | B. para mejorar el crecimiento de los niños y niñas. |
| | C. era un alimento solo de ricos. |
| | D. podrás saborear un producto no demasiado conocido. |
| 8. En Madrid... () | E. el famoso chocolate caliente es ideal en los meses más fríos. |
| | F. como tratamiento solo para personas adultas. |
| 9. En Barcelona... () | G. se puede beber el chocolate que sale de las estatuas. |
| | H. utilizan el chocolate como material artístico. |

IV. Contesta las preguntas siguientes. Basa tus respuestas en el párrafo 6.

10. ¿Qué palabra significa lo mismo que “olores”?

11. ¿A qué **dos** tipos de personas está dirigido el Museo Mundo Chocolate, según el texto?
[2 puntos]

a)

b)